

ba concluyente tanto de que en México la vinificación puede efectuarse bajo los mejores auspicios, como de lo asentado después: muchos han sido los encargados de las bodegas de esa hacienda y solo ha llegado á obtenerse buenos resultados y á palpase, por consiguiente, las ventajas de esa explotación cuando la ciencia ha impuesto sus leyes. Ahora el Director técnico es el Ingeniero Agrónomo Luis Paparalli.

Puede pues, el vino de esas bodegas contar con el aprecio de los consumidores de la República y estos con los productos auténticos de la vid bajo condiciones inmejorables tanto de baratura como de buena calidad, para sustituir las desagradables infusiones de Campeche.

Manuel R. Vera.

GANADERIA.

Los Toros de Lidia.

No hay ninguna población de importancias en la República, ninguna feria, donde no se hable de la bravura del ganado de tal ó cual hacienda. Cada Ciudad concede fama á los toros de una ó dos de las haciendas vecinas y llega á haber hasta rivalidades de partido entre los aficionados al toreo por ensalzar los de una ó los de la otra.

Los propietarios de esas haciendas sienten orgullo al decir que sus toros son los mas bravos en veinte leguas á la redonda y en realidad este hecho no deberia enorgullecerlos sino muy al contrario.

Estos hechos, de ninguna importancia en apariencia, tienen una gran significación para el progreso de nuestra ganadería nacional porque bastan y sobran para poner de manifiesto los defectos de que adolece; para enseñar la gragrena que ha impedido su desarrollo y para demostrar lo irracional de nuestros sistemas de explotación zootécnica.

No vamos á hablar de la barbarie que entraña la diversion heredada por nosotros de nuestros abuelos, porque no es este el lugar para hacerlo, sino que vamos á estudiar el punto por lo que nos intereza solamente, en las relaciones que tiene con la agricul-